Chapitre 10 – Les dons pour l'assemblée

Le Seigneur a entièrement pourvu aux besoins de Son corps, l'assemblée et tous les membres de ce corps devraient en être reconnaissants. Au moment même où nous avons cru, nous sommes devenus membres de ce seul corps dont Christ est la tête. Le Seigneur de notre vie ne nous abandonnera jamais. Il a donné le Saint Esprit pour nous guider jour après jour et Il nous a donné sa Parole de sorte que nous pouvons Lui plaire pendant notre vie. Mais le Seigneur a pourvu encore plus, pour que ce soutien, dans tous les domaines, soit disponible pour le corps de Christ.

Paul avait reçu un appel spécial de la part du Seigneur. Comme apôtre, il était engagé à établir la vérité concernant l'Assemblée. Il était compétent pour cela, et il entreprit différentes activités qui lui avaient été confiées par le Seigneur : celles d'un évangéliste itinérant, d'un enseignant de la vérité et celle d'un auteur de nombreuses lettres écrites sous la direction du Saint Esprit, que nous pouvons lire dans le Nouveau Testament. Elles lui ont été insufflées par Dieu. Dans l'épître aux Ephésiens, l'apôtre fait remarquer que certains hommes ont reçu des dons pour une utilisation particulière dans l'assemblée : « c'est Lui qui a donné les uns comme apôtres, les autres comme prophètes, les autres comme évangélistes, les autres comme pasteurs et docteurs, en vue du perfectionnement des saints pour l'oeuvre du service, pour l'édification du corps de Christ » Ephésiens 4:11-12 Les versets suivants doivent être lus pour en retirer le bénéfice de l'enseignement de l'apôtre. On remarquera que tous ces hommes avaient un travail à accomplir pour l'édification du corps de Christ. Ce n'était pas leur propre travail ou pour leur propre gain, ils étaient là pour servir Christ. C'est Lui, la tête du corps qui désire la croissance de ce corps pour Sa gloire.

En 1 Corinthiens, l'apôtre entre dans plus de détails en exposant les différentes fonctions des dons listés dans le chapitre 12 et, à nouveau, tout le chapitre doit être étudié pour en tirer tout le bénéfice. Nous examinerons les versets suivants :

- 1. Il existe une diversité de dons; tous sont donnés par le Saint Esprit qui distribue les dons et qui sont sous son contrôle. 1 Corinthiens 12:4.
- 2. Tous les dons sont distribués parmi les membres du seul corps de Christ. 1 Corinthiens 12:12.
- 3. Il y a beaucoup de membres mais aucun ne peut dire qu'il n'a aucune

valeur parce qu'il estime que son don est trop petit. 1 Corinthiens 12:15-20.

- 4. D'autre part, nul ne peut faire prévaloir sa propre importance par rapport à celle des autres.
- 1 Corinthiens 12:21-24

Le corps tout entier doit travailler ensemble et assurer l'unité de l'ensemble en s'aidant les uns les autres lorsque nécessaire. 1 Corinthiens 12:25-26

Nous en arrivons aux fonctions dans le corps. Dieu « *a placé certains dans l'assemblée* » 1 Corinthiens 12:28. Ceci nous indique que Dieu a un intérêt à procéder ainsi :

Des apôtres. Un apôtre était envoyé par le Seigneur. Des apôtres étaient donnés au début à l'assemblée et ils étaient, avec les prophètes, les fondements de l'assemblée. Ils avaient été avec le Seigneur ou l'avaient vu (1 Corinthiens 9:1). Leur enseignement était fondé sur l'enseignement du Seigneur, Lui étant la maîtresse pierre de coin de la fondation de l'assemblée (Ephésiens 2:20).

Ils avaient, sans aucun doute, reçu une connaissance spirituelle profonde pour leur enseignement. L'apôtre Paul fait remarquer qu'à un certain moment, il «a été enlevé jusqu'au troisième ciel ... et a entendu des paroles ineffables qu'il n'est pas permis à l'homme d'exprimer » 2 Corinthiens 12:2-5. Dieu l'a enseigné directement. En parlant du repas du Seigneur, Paul dit : « j'ai reçu du Seigneur ce qu'aussi je vous ai enseigné » 1 Corinthiens 11:23. Nous n'avons plus actuellement d'apôtres parce que nous n'avons plus d'hommes qui ont vu le Seigneur.

Des prophètes. Le mot prophète signifie : celui qui annonce une parole du Seigneur à un moment donné. A l'époque de l'Ancien Testament, un prophète annonçait également souvent un message qui se rapportait au futur. La responsabilité d'un prophète du Nouveau Testament était liée à celle d'un apôtre pour apporter un message venant directement du Seigneur pour pourvoir aux besoins du moment. Le Nouveau Testament était en cours de rédaction et il y avait un grand besoin de connaître la pensée du Seigneur. En 1 Corinthiens 13:8, nous apprenons que les prophéties cesseront. La nécessité d'avoir un message de la part d'un prophète a diminué parce que nous avons maintenant l'Ecriture toute entière. Si le Seigneur désire employer un serviteur pour apporter une parole à un moment donné, ce sera à partir des Ecritures et c'est encore, dans un sens, la parole d'un prophète.

Des docteurs. Pour les Ephésiens, Paul ajoute : « des pasteurs et des

docteurs » Ephésiens 4:11. Il semble que les 2 fonctions soient liées. Le pasteur a un réel désir d'encourager et de travailler avec ceux qui sont dans l'assemblée. Le docteur a la capacité de comprendre la Parole de Dieu et de transmettre la vérité. Leurs responsabilités sont liées et la même personne peut agir selon ces deux capacités. Nous sommes reconnaissants qu'il y ait beaucoup de pasteurs et de docteurs aujourd'hui dans les assemblées, qui ont reçu ce don du Saint Esprit et qui effectuent un travail essentiel dans l'assemblée.

Des miracles et dons de guérison. Le mot « miracle » signifie puissance et cela indique une puissance surnaturelle. Ces dons s'exerçaient du temps des apôtres et leur caractère temporaire est manifeste : plus tard, différents serviteurs du Seigneur n'ont pas été guéris de leurs infirmités.

Des aides. Ce don implique l'aide à apporter à ceux qui sont dans le besoin. Les Thessaloniciens avaient été encouragés dans ce travail (1 Thessaloniens 5:14). Combien les dons « d'aide » sont nécessaires et bienfaisants pour une assemblée! Ils sont là pour fortifier et encourager dans les difficultés.

Des gouvernements. Le sens de ce mot s'applique à ceux qui agissent comme des guides spirituels. Combien ce don est également nécessaire dans l'assemblée.

Diverses sortes de langues. Ce don est mentionné en dernier. Il est de nature temporaire. Il est spécialement donné comme un signe pour les Juifs et son usage est décrit en Actes 2:22-36 lorsqu'il y avait beaucoup de nationalités présentes, avec des langages différents et que tous avaient besoin de comprendre les choses magnifiques qui se produisaient alors à Jérusalem. A nouveau 1 Corinthiens 13:8 nous dit que « là où il y a des langues, elles cesseront ». De nos jours, il y a diverses formes qui apparaissent de temps à autre mais elles ne correspondent pas avec le caractère scripturaire des langues et doivent être rejetées.

En 1 Corinthiens, l'apôtre Paul traite des besoins dans l'assemblée. Donc il n'inclut pas un don décrit dans l'épître aux Ephésiens, celui d'**Evangéliste**, qui est actif pour atteindre les âmes, en général celles qui sont en dehors de l'assemblée. En s'adressant aux Ephésiens, Paul parle de l'assemblée comme d'un tout, en incluant donc ce don.

L'évangéliste a une aptitude particulière pour travailler parmi ceux qui n'ont pas la foi dans notre Seigneur Jésus Christ. Il lui est donné l'aptitude d'ajouter à l'assemblée des personnes qui acceptent le Seigneur Jésus comme Sauveur.

Nous voyons par ces détails que les principaux dons spirituels aujourd'hui comprennent des pasteurs et des docteurs, des aides, des gouvernements et des évangélistes. Combien tous ces dons sont nécessaires!

Des dons sont donnés par le Saint Esprit aux membres de l'assemblée locale. Le serviteur est d'abord responsable vis-à-vis de son Seigneur. Les dons peuvent être utilisés d'une manière locale ou dans le cadre d'un champ d'activités plus large. L'assemblée peut prendre la responsabilité de recommander le serviteur. Pour finir, définissons ce qu'est un vrai serviteur. L'apôtre Paul parle de lui-même comme « un serviteur de Jésus Christ » Romains 1:1. Le mot « serviteur » peut être rendu aussi par « esclave ». C'est en opposition complète avec la façon dont le monde fonctionne. Dans le monde des affaires, des responsabilités additionnelles signifient une étape supplémentaire, une position au-dessus des autres. Cela se vérifie aussi dans différentes parties de l'église aujourd'hui et des responsabilités ont été confiées à des organisations pour des affaires concernant l'église. L'Ecriture indique que la responsabilité qui est confiée à un serviteur le place dans une position inférieure. Un serviteur prend une place inférieure à la fois dans son service pour le Seigneur et aussi vis-àvis de ses frères et soeurs dans le Seigneur. Que le Seigneur nous considère dignes de le servir doit nous rendre humbles! Plus la responsabilité est grande, plus la position doit être humble. Le Seigneur donne une illustration de cela en Jean 13:4-12. A la table du souper, le Seigneur prit un linge pour laver les pieds de ses disciples. Et à nouveau, Paul fait référence au Seigneur en Philippiens 2:5-8 : « le Christ Jésus : lui, étant en forme de Dieu ... s'est anéanti lui-même, prenant la forme d'esclave ... il s'est abaissé lui-même, étant devenu obéissant jusqu'à la mort ... de la croix ». Nous qui désirons vivre comme des chrétiens du Nouveau Testament, comment pouvons-nous chercher une position au-dessus de nos frères lorsque nous désirons servir le Seigneur ? Le Seigneur a dit : « Ne soyez pas non plus appelés conducteurs, car un seul est votre conducteur, le Christ » Matthieu 23:10.

Nous pouvons résumer la position d'un vrai serviteur de la façon suivante :

1. La réalisation et l'acceptation que Jésus Christ est Seigneur. Nous avons déjà traité le sujet du Seigneur Jésus Christ comme Seigneur au chapitre 1. Comme indiqué dans ce chapitre et juste pour souligner à nouveau l'importance de ce point, nous pouvons noter que le Seigneur,

- comme Sauveur, est mentionné plus de vingt fois dans le Nouveau Testament mais son titre de « Seigneur » est utilisé plus de six cent fois. Un serviteur utile appréciera et acceptera qu'il doive mettre son Maître au plus haut rang. Jésus Christ doit être reconnu comme Seigneur si le serviteur veut être vraiment utile.
- 2. Une disposition à dépendre entièrement du Seigneur et de sa Parole. Simon Pierre fait l'objet de plusieurs récits. Luc 5 nous donne le récit du disciple qui était été allé pêcher avec d'autres et qui n'avait rien pris. Après avoir enseigné le peuple, le Seigneur enjoint aux disciples de jeter leurs filets pour la pêche. Pierre, dans sa réponse, explique qu'ils ont pêché toute la nuit sans succès mais il ajoute : « mais sur ta parole, je lâcherai les filets » Luc 5:5. La parole du Seigneur peut sembler aller contre la raison humaine mais elle a pour but de bénir à la fin. Considérons maintenant Actes 10. Pierre a une vision alors qu'il se repose sur le toit de la maison à Joppé. Il est invité à tuer et manger des animaux impurs contenus dans un objet semblable à une grande toile qui dévalait du ciel sur la terre. Pierre, toujours attaché à sa culture juive, répondit à la voix qui l'invitait à manger : « Non pas, Seigneur ». Cette phrase est contradictoire. Pierre écoutait-il vraiment la voix du Seigneur ou n'était-il pas prêt à accepter ce qu'il entendait comme venant du Seigneur? Heureusement, Pierre ira finalement à Césarée et sera conduit à ouvrir la porte de l'Evangile aux « Gentils ». Actes 11:18.
- 3. La réalisation de la faillite complète de la chair. Si nous retournons en Luc 5:8, nous voyons que Pierre, après la grande prise de poissons, réalisa à nouveau la Seigneurie de Christ jusqu'au point de se jeter à genoux aux pieds de Jésus en disant : « Retire-toi de moi, Seigneur, car je suis un homme pécheur » Luc 5:8.
- **4. L'évaluation du coût du service.** Travailler pour le Seigneur coûte en temps et en terme de relations. En Luc 14:25-35, le Seigneur expose le coût du service. Un vrai disciple doit calculer le coût et donner absolument la première place au Seigneur. Alors il y a de la place pour les autres. « Si quelqu'un vient à moi, et ne hait pas son père, sa mère, sa femme, ses enfants, ses frères, ses soeurs, et même aussi sa propre vie, il ne peut pas être mon disciple. Et quiconque ne porte pas sa croix et ne me suit pas, ne peut être mon disciple » Luc 14:26-27. Ne nous trompons pas sur le sens du passage. Il n'y a pas de dureté de coeur intentionnelle dans les paroles du Seigneur mais ce verset montre que si d'autres responsabilités, même légitimes, prennent la première place dans la vie chrétienne alors l'amour profond pour le Seigneur s'estompe

en ne laissant pas de place pour un témoignage pour Lui. Pour réussir, nous devons calculer le coût comme pour bâtir une tour (v 28). L'apôtre Paul va encore plus loin quand il dit : « Mais les choses qui pour moi étaient un gain, je les ai considérées, à cause du Christ, comme une perte » Philippiens 3:7. Pour l'apôtre, Christ était tout. Nous apprenons par les Ecritures que, pour être un serviteur utile pour le Seigneur, les choses offertes par le monde doivent n'avoir aucune valeur pour lui.